

Justicia en oferta:
Nada más falta que nos avisen que los 623 millones se puedan pagar a 12 meses sin intereses.

Fija un juez pago de \$623 millones a Espinosa para seguir en libertad

□ Confirma la sentencia contra el ex jefe del DDF por peculado, quien tiene derecho a fianza

AGUSTIN SALGADO

■ 43

El Iztaccíhuatl, el Popo y sus mitos, en un espectáculo de Jesusa y Liliana

□ Participaron en la presentación de un catálogo sobre los volcanes durante la feria de antropología

ANGEL VARGAS

■ 2a

Tropas iraquíes y estadounidenses abaten en dos días a 141 "rebeldes"

□ Entran los contingentes militares a Tal Afar, en la frontera con Siria; hay 197 detenidos

AGENCIAS Y THE INDEPENDENT

■ 34

hoy

mañosa
La Jornada
semanal

opinión

ROLANDO CORDERA CAMPOS	26
GUILLERMO ALMEYRA	26
ANTONIO GERSHENSON	27
LAURA ALICIA GARZA GALINDO	27
JOSÉ ANTONIO ROJAS NIETO	30
ANGELES GONZÁLEZ GAMIO	42
BÁRBARA JACOBS	6a
LEONARDO GARCÍA TSAO	9a

EJE CENTRAL

Campo de batalla

CRISTINA PACHECO

El viernes por la tarde el agobio de toda la semana se convierte en frenesí de huida. Sólo queremos escapar de la ciudad que nos torturó a lo largo de la semana. En medio de la precipitación los semáforos carecen de autoridad, los señalamientos se transforman en signos perdidos entre espectaculares, graffiti, ofertas, anuncios y propaganda política que nos ofrece un futuro promisorio desde la prehistoria de anteaer.

En su apremio los conductores transforman las calles en trampas sin salida y vuelven interminables y lentas las vías rápidas. El Circuito Interior no es la excepción. Quien circula los viernes por allí tiene que mantenerse alerta para salvarse de las agresiones y rehuir a los otros conductores que zigzaguean o aceleran sin miramientos con el fin de avanzar unos centímetros en la inhóspita ruta hacia su libertad.

Por contraste la loca precipitación arroja, entre muchas consecuencias negativas, una fatal: nos obliga a perder inútilmente horas de nuestra vida que jamás volverán. El trágico balance tiene un aspecto positivo: en medio de la demora, en plena vía rápida, podemos descubrir estrategias de sobrevivencia, tácticas vindicativas y personajes

que a la distancia nos cuentan en silencio su propia historia.

La guerra de los mundos

A las seis de la tarde el tránsito en el Circuito Interior se vuelve más intenso. Desde lo alto de sus cabinas los trailers miran con gesto de superioridad al resto de los conductores. Para reafirmar esa posición dominante imponen su ley y siembran el pánico entrando en competencia con alguno de sus pares.

Los automovilistas solitarios consultan su reloj, tamborlean la impaciencia en el volante, hablan por celular, combaten el fastidio encendiendo a todo volumen sus equipos de sonido. Pero ninguna distracción les impide ejercer venganza sobre el vecino que intenta rebasarlos en la banda sinfín de tres carriles.

Sólo las parejas bendicen la demora. Los galanes manejan con la izquierda mientras que con la derecha corresponden a las caricias de sus acompañantes. Ellas se abandonan, sonrían, murmuran frases prometedoras. Su intimidad lo borra todo: desde los espectaculares con la sonrisa de

los precandidatos que aspiran a gobernar esta ciudad ingobernable, la cruz de madera que recuerda la muerte de alguien que vivió en el olvido, hasta la figura de un niño envuelto en harapos que exhibe la espantosa mutilación de su brazo izquierdo.

Entre el dolor y la nada

El Circuito Interior, ruta de la huida y sendero de la pasión, es también otro gran mercado donde la necesidad de sortear la desgracia pone en manos de los vendedores las más diversas mercancías: percheros, mapas, alfombras, tarjetas telefónicas, cigarrillos a granel, juguetes, golosinas y refrescos. En la venta de cada uno de esos artículos el comerciante obtiene la mínima ganancia que le garantiza, aunque sea con riesgo de su vida, la supervivencia inmediata.

Quien no tiene nada que vender recurre al expediente del dolor: en la lateral del Circuito un hombre, oscurecido por la miseria, lleva en brazos a su hijo enfermo y exhibe una receta en espera de una moneda.

A PAGINA 46

EN EU, 65% REPRUEBA LA CONDUCCION DE BUSH



La popularidad del presidente va en picada mientras él intenta apaciguar las críticas con frases como "ni siquiera el más destructivo huracán podrá debilitar el corazón y el alma de nuestra nación". En tanto, la cadena de televisión CNN obtuvo una orden judicial que le permite cubrir el retiro de cuerpos de las víctimas de Katrina. En la imagen, cementerio flotante en Port Sulphur

REUTERS

■ 32 y 33